
Prédication 14.1.24, échange de chaire Chantonnay

Lecture biblique  : : : � Jn 1,35-42
35Le lendemain, Jean se trouvait de nouveau au même endroit avec deux de ses

disciples.  36Fixant  son regard  sur Jésus  qui  marchait,  il  dit : : : ' « Voici  l’agneau de

Dieu. »  37Les  deux  disciples,  l’entendant  parler  ainsi,  suivirent  Jésus.  38Jésus  se

retourna et,  voyant qu’ils  s’étaient  mis  à le  suivre,  il  leur  dit : : : ' « Quee cherchez-

vous : : : 3 » Ils répondirent : : : ' « Rabbi – ce qui signifiee Maître –, où demeures-tu : : : 3 » 39Il

leur dit : : : ' « Venez et vous verrez. » Ils allèrent donc, ils virent où il demeurait et ils

demeurèrent auprès de lui ce jour-là : : : ? c’était environ la dixième heure.
40André, le frère de Simon-Pierre, était l’un de ces deux qui avaient écouté Jean et

suivi  Jésus.  41Il  va  trouver,  avant  tout  autre,  son propre  frère  Simon et  lui  dit : : : '

« Nous avons trouvé le Messie : : : E » – ce qui signifiee le Christ.  42Il l’amena à Jésus.

Fixant son regard sur lui, Jésus dit : : : ' « Tu es Simon, le fiels de Jean : : : ? tu seras appelé

Céphas » – ce qui veut dire Pierre.
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Que’est ce que c’est qu’être chrétien : : : 3 Que’est ce qui nous difféérencie des autres

personnes : : : 3 Est  ce  nos  valeurs  morales : : : 3 Nos engagements : : : 3 Notre  religiosité : : : 3

Notre amour du prochain : : : 3 Oui et non : : : E Oui bien sur tout cela fait partie de notre

identité chrétienne, mais non car tout cela n’est qu’une conséquence de quelque

chose de plus profond. Nous sommes avant tout des disciples du Christ, d’où notre

nom : : : E Nous sommes chrétiens et chrétiennes parce que nous sommes disciples.

Le texte proposé pour aujourd’hui nous interroge sur comment devenir disciple,

quels sont les examens à passer, les épreuves à réussir : : : 3 Et bien comme vous avez

bien écouté vous savez qu’il suffitt de suivre et de demeurer avec Jésus. C’est en

restant avec lui qu’Andrée reconnaît en Jésus le messie annoncé par les prophètes.

Ce qui est vraiment étonnant, les yeux d’André ne s’ouvre pas à cause de ce que

Jésus fait ou dit, non il reconnaît le Christ en demeurant avec lui. Je les imagine

assis en silence, au bord du Jourdain.



Oui dans l’évangile selon Jean, il est facile de reconnaître Jésus comme le Christ.

Si vous vous souvenez des autres évangiles c’est autrement plus complexe, on a

l’impression que les disciples ne voient rien, ne comprennent rien à rien. Ici André,

comprend tout de suite. Autre difféérence de taille entre l’évangile selon Jean et les

évangiles synoptiques,  Matthhieu, Marc et Luc : : : ' ce n’est  pas Jésus qui appelle les

disciples, là c’est les disciples eux même qui se metthent en route et qui cherchent à

connaître  Jésus.  Ils  sont  en  recherche,  ils  se  metthent  en  mouvement.  Ils  sont  à

l’écoute du témoignage de Jean le Baptiste. En efféet, c’est Jean qui leur indique qui

est Jésus en vérité et qui les invite à le suivre.

Vous me direz que c’est bien beau, mais en quoi cetthe histoire est importante pour

nous aujourd’hui3  Que’est  ce  qu’elle  nous raconte : : : 3 Et  bien je  crois  que comme

André, nous pouvons entendre le témoignage de Jean et marcher à la suite de Jésus,

pour demeurer avec lui et découvrir qu’il est le Christ, qu’il est notre Christ.

J’ai un indice de cela, qui sont les disciples qui suivent Jésus : : : 3 Il y a André mais

l’autre : : : 3 L’autre est anonyme, et ce n’est pas un hasard, car cet autre disciple, c’est

vous, c’est moi. C’est chacun et chacune qui se met en mouvement en entendant le

témoignage de ceux et celles qui nous ont précédés.

Et chose intéressante, il n’est jamais trop tard pour écouter ce témoignage et pour

se metthre en route. En efféet, dans le texte,  Jean a déjà décris Jésus comme étant

l’agneau de Dieu, mais cela n’a pas eu d’efféet. Personne ne l’a suivi. Mais la seconde

fois oui. Deux de ses disciples ont suivi Jésus. C’est pareil pour nous, même si cela

fait 10 000 fois que l’on entend l’Évangile, cetthe bonne nouvelle d’un Dieu qui nous

rejoint  dans notre humanité,  qui  nous aime sans condition,  et  bien si  c’est  à  la

10 001eme fois que l’on se met en route, c’est gagné. L’important est de suivre Jésus

et de demeurer avec lui.

De demeurer avec lui, cela veut dire quoi : : : 3 Allez en Galilée : : : 3 Non, demeurer avec

lui c’est reconnaître qu’il demeure avec nous, avec moi. Si A = B alors B= A : : : E C’est



reconnaître que quoi il arrive il est présent, il m’accompagne, il me donne sa force,

sa paix, sa joie. Oui demeurer avec Jésus et s’ouvrir à son amour dès aujourd’hui.

Ainsi être disciple c’est suivre Jésus, c’est à dire se metthre à l’écoute de sa parole,

c’est aussi découvrir qu’il demeure avec nous, quoi qu’il arrive, dans la joie comme

dans la peine. Mais si on relit le texte, on se rend compte que ce n’est pas tout,

André fait quelque chose. Il va voir son frère Pierre pour lui annoncer qu’il a trouvé

le Christ. Oui, une fois que nous sommes disciples nous sommes appelés à partager

notre découverte avec les autres,  avec nos plus proches,  ceux et celles qui nous

entourent. Leur témoigner de ce que cela change dans nos vies d’être disciple, d’être

chrétien.

Car il y a une chose qui change profondément quand on est chrétien, on découvre

que quelqu’un nous regarde en vérité.  Oui  Dieu nous montre qui nous sommes

vraiment, quelles sont nos forces, nos faiblesses. Et c’est ce que le récit raconte avec

le changement de nom de Simon en Pierre. Jésus lui affitrme qu’il est solide, sûr.

Jésus voit ce que personne ne voyait, la véritable identité de Simon.

Ainsi, entant que chrétien et chrétienne nous sommes des disciples de Jésus, du

Christ, nous sommes appelés à le suivre, à découvrir qu’il demeure près de nous, à

partager son amour et à recevoir de Dieu notre identité. Alors chers frères et sœurs

soyons des disciples heureux, marchons dans les pas du Seigneur. Amen
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